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REUNION DE LA COMMISSION REGIONALE D’ARBITRAGE 

30 novembre 2020 à 20h00 en visioconférence 
 

Présents : 

 Président : Yohan DECLOMESNIL 

Philippe BOURGEOIS 

Alexandra BURRUS 

Marc FRIANT 

Isabelle FRIRY 

Nicolas HEY 

Françoise LAPICQUE 

Jean-Emmanuel LEGRY 

Christophe PORTE 

Corinne STOFFEL 

 

Claudie LARCHER (CDA 10) 

Alain PERRON (CDA 51) 

Frédéric PIERRE (CDA 54) 

Franck SCHOUVER (CDA 57) 

Marc FRIANT (CDA 67) 

Astrid HÖLLANDER (CDA 68) 

 

Excusés : 

Jean-Pierre VOYEN (CDA 88) 

 

Absents : 

Jean-Michel BRACONNIER (CDA 08) 

Yann DEPRE (CDA 52) 

Geoffrey DENNEULIN (CDA 55) 

 

Assistent : 

Vincent BLANCHARD, Directeur Général des Services 

 

◊◊◊◊◊◊◊◊◊◊ 

 

Le Président, Yohan DECLOMESNIL, ouvre la séance à 20h00 en souhaitant la bienvenue pour cette 

première réunion de la Commission Régionale de l’Arbitrage (CRA) de l’olympiade et remercie les 

membres d’avoir accepté d’intégrer cette Commission. 

 

Il annonce que cette première réunion sera consacrée principalement à l’installation de cette 

Commission et qu’il a souhaité la participation des Commissions Départementales de l’Arbitrage pour 

renforcer les liens avec ces dernières. 

 

 

Point 1 – Présentation de la Commission : membres et fonction 

 

Un tour de table est effectué avec une brève présentation de chaque présent. 

Le président explique par la suite les rôles et responsabilité de chacun des membres au sein de la 

Commission. Un organigramme est présenté et sera publié sur le site dès que possible (cf. annexe 1). 
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Le président reviendra vers chaque groupe de travail pour expliquer plus précisément les différentes 

tâches et les outils mis à disposition pour effectuer le travail. 

 

 

Point 2 – Fonctionnement de la Commission 

 

Une à deux réunions par an seront généralement organisées pour préparer ou faire le bilan de chaque 

phase ou de la saison complète en fonction des différents besoins. 

Des validations sur le fonctionnement général ou le travail spécifique d’une équipe pourront être soumis 

à validation par l’ensemble de la Commission et se feront généralement par mail pour éviter toute perte 

de temps. Il en est de même pour les comptes-rendus des réunions de Commission qui devront être 

validés avant publication sur le site Internet. 

Des décisions plus affinées pourront, par ailleurs, être prises avec le responsable de chaque secteur 

d’activité pour répondre à des problématiques plus ciblées. 

Si nécessaire, des visioconférences pourront être organisées au travers de l’outil Zoom avec une équipe 

spécifique ou toute la Commission. 

Toutes les communications officielles doivent être centralisées et validées par le président de la CRA qui 

délèguera les tâches administratives au service de la Ligue. 

 

 

Point 2.1 – Relations avec les CDA 

 

Le président souhaite renforcer un peu plus ses liens avec les CDA (relais intermédiaire entre les cadres 

et la CRA), normalement plus présentes sur le terrain. Il doit y avoir beaucoup plus d’échanges et la 

communication pourrait être d’avantage relayée sur les sites Web / réseaux sociaux des CD. 

Il faut que les CD nous remontent les diverses problématiques rencontrées afin de trouver d’éventuelles 

solutions / alternatives ou de cibler les besoins en formation. 

 

 

Point 2.2 – Désignations des cadres de l’arbitrage sur nos épreuves 

 

• Désignation des JA1 

 

La désignation des clubs JA1 a été effectuée en début de saison. Avec la crise sanitaire qui nous touche 

de plein fouet, il va falloir nous adapter et réagir rapidement pour la désignation en début d’année 

prochaine. Des communiqués fédéraux et régionaux ont annoncé la reprise théorique du championnat 

à partir du 23 janvier 2021 pour la 4ème journée (une seule phase se jouera sur la saison). Bien 

évidemment, ce calendrier restera modulable et pourra être amené à évoluer selon l’évolution de la 

crise et les directives gouvernementales. Il faudra donc se préparer en début d’année prochaine à 

assurer le juge-arbitrage neutre de nos rencontres nationales, pré-nationales et Grand Est Elite. L’idée 
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pourrait être de garder les clubs désignés sur chaque journée de la phase 1 en leur signalant le 

changement de date. 

 

 

• Désignations des JA2/JA3 

 

Les désignations des JA2 / JA3 sur nos épreuves régionales ont été effectuées mais le calendrier se trouve 

perturbé par la crise sanitaire. Nous communiquerons vers les juges-arbitres dès que possible en 

fonction de la tenue ou non du déroulement des compétitions régionales. 

 

Le président souhaite également faire le point sur l’activité des juges-arbitres, qu’ils travaillent au niveau 

départemental uniquement ou à des niveaux supérieurs. Le but est de recenser le nombre de JA 

travaillant au sein de chaque CD pour ne pas bloquer l’organisation des compétitions départementales 

(exemple du Critérium Fédéral). En recensant les juges-arbitres, on pourra voir l’importance et l’urgence 

de former de nouveaux juges-arbitres sur certains territoires. 

Le président souhaite signaler aux CDA qu’en cas de problème, il est possible de solliciter des juges-

arbitres des départements voisins pour répondre à leur besoin.  

A noter qu’un recensement de nos cadres de l’arbitrage est demandé par la FFTT à la Ligue à chaque fin 

de saison. 

Il est donc demandé à chaque responsable des CDA d’envoyer au président de la CRA une liste des JA2 

/ JA3 officiant sur les compétitions départementales. La liste initiale des juges-arbitres se trouvent sur 

le site de la Ligue dans la rubrique « Arbitrage » / « Cadres de l’arbitrage » : 

https://www.lgett.fr/arbitrage/cadres-de-larbitrage. 

 

Face aux difficultés rencontrées sur la recherche de juges-arbitres, Isabelle Friry propose d’alerter les 

clubs afin de leur signaler le manque cruel de juges-arbitres sur nos compétitions et leur importance 

pour le bon déroulement des épreuves sportives, facilitant ainsi la détection d’éventuels nouveaux 

candidats. Claudie Larcher remonte le fait d’avoir effectué cette action au sein de son département de 

l’Aube, mais sans aucun retour. Quelques juges-arbitres ne souhaitent pas ou plus faire de prestations 

par manque de motivation, d’assurance, de connaissances plus pointilleuses (logiciel SPID Déconnecté 

par exemple), etc…. Une idée serait sans doute de renforcer les connaissances des JA tout en les 

accompagnant un peu plus dans leurs prestations. 

 

 

• Désignation des arbitres sur nos épreuves 

 

Au vu de la crise sanitaire, la désignation des arbitres sur nos compétitions régionales n’a pas encore été 

établie. Il conviendra de suivre l’évolution de cette crise pour désigner nos arbitres dans les meilleurs 

délais. Nous attendrons les nouvelles directives gouvernementales et les évolutions de la crise sanitaire 

pour avancer sur ce dossier. 

https://www.lgett.fr/arbitrage/cadres-de-larbitrage
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Point 2.3 – Formation et formation continue 

 

Le domaine de la formation est une responsabilité qui incombe à la Ligue. 

Un calendrier des formations théoriques AR, JA1, JA2 est établi au début de chaque saison avec des lieux 

qui sont choisis quelques semaines / mois auparavant en fonction des demandes des clubs support. 

Ce dernier est diffusé sur le site de la Ligue dans la rubrique « Formations / Arbitrage / Calendrier et 

Inscriptions ». Les formations en présentiel pourront reprendre dès que possible. 

Pour répondre au mieux à la demande, il est important que les clubs ou Comités Départementaux nous 

remontent les informations sur les candidats intéressés afin de cibler plus précisément le lieu des 

formations, quitte à organiser quelques formations supplémentaires si jamais le besoin s’en fait sentir, 

que ce soit en présentiel ou en visioconférence. 

Des formations spécifiques sur les outils ont également été mises en place (SPIDD et GIRPE), et font 

l’objet d’un attrait plus particulier. La formation du dimanche 29 novembre 2020 a remonté le fait que 

beaucoup de Comités Départementaux géraient leur compétition en format « papier » en raison d’une 

méconnaissance de l’outil. Il convient que ce besoin doit être remonté à la Ligue pour effectuer des 

formations adaptées et ciblées aux personnes intéressées. 

 

 

Sur le plan de la formation continue, nous restons sur la participation au colloque à minima 1 fois tous 

les 3 ans pour tous les AR / JA1 afin de rester actif. Cette information est sans doute à relayer au niveau 

des Comités Départementaux pour une meilleure diffusion de l’information. 

En ce qui concerne les JA2/JA3, le responsable des formations en arbitrage, Yohan Declomesnil, souhaite 

effectuer des formations continues plus fréquentes (1 fois tous les ans ou tous les 2 ans) afin d’améliorer 

la qualité de prestation de nos JA2/JA3 (déroulement d’une compétition, mise en poule, départage, 

tirage des tableaux, gestion des conflits, etc…). Possibilité d’organiser des réunions en comité plus 

restreint afin de discuter d’une problématique particulière. Pour cela, il faut revenir vers Yohan 

Declomesnil. 

 

 

Point 3 – Réflexions sur les améliorations à apporter 

 

Alain Perron remonte le fait de ne pas toujours valoriser le domaine de l’arbitrage, notamment dans les 

diverses communications. En effet, la sortie par exemple de certains arbitres hors de notre territoire 

n’est pas souvent mentionnée et pourrait faire l’objet d’une communication primordiale pour susciter 

de l’envie et potentiellement de nouvelles vocations.  

Pour répondre à cela, Yohan Declomesnil propose d’améliorer les communications au travers des 

newsletters / Officiels Infos, Fil info de la page d’accueil du site Internet ou encore de la page Facebook 

de la LGETT. Christophe Porte propose de se rapprocher de Bernard Simonin, en charge de la 

communication pour améliorer ce point afin de valoriser et mettre en avant les compétences des arbitres 

et juges-arbitres. 
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L’idée d’étoffer un peu plus nos communications sur l’arbitrage dans le magazine du GETT (3 éditions 

par an) en y dédiant par exemple 1/8 ou 1/16 de page pour chaque édition comme le suggère Vincent 

Blanchard pourrait cibler un public plus large que les cadres de l’arbitrage en touchant des joueurs / 

bénévoles. Des sujets tels que des questions simples d’arbitrage que se posent souvent les joueurs 

pourrait susciter l’intérêt de nos lecteurs en y apportant quelques réponses claires (exemple de la balle 

qui se casse pendant un échange, ou la balle qui touche le poteau du filet, etc…). Cela a été fait par le 

passé au niveau national avec la rubrique « Foire Aux Questions » des Tribunes. 

 

Au même titre que nous avons les récompenses des dirigeants, nous pourrions mettre en place 

également des récompenses aux arbitres et juges-arbitres de la saison selon certains critères à définir. 

Cela pourrait se faire au travers de la cérémonie de remise des récompenses de fin de saison. 

 

Une autre idée proposée par Yohan Declomesnil serait la mise en place d’une visioconférence d’échange 

ouverte à tous (clubs, joueurs, arbitres, juges-arbitres) à une fréquence à définir (mensuelle, tous les 2 

mois, …), pour répondre aux diverses interrogations, suggestion d’amélioration, etc… 

 

Le président mentionne le fait de ne pas hésiter à remonter des informations ou des idées nouvelles 

tout au long de la saison ou de l’Olympiade pour mettre en avant le domaine de l’arbitrage, améliorer 

notre quotidien ou mettre en place d’éventuelles nouveautés sur notre territoire. 

 

 

Point 4 – Questions diverses 

 

Nicolas Hey pose la question de savoir si une date de sortie officielle de la version 2 de SPIDD a été 

annoncée. Pour le moment, cette version est toujours en cours de test suite à la remontée de divers 

bugs par les testeurs. Elle pourrait être utilisable en 2021 mais il est rappelé que le fonctionnement 

général de l’outil restera plus ou moins similaire. 

 

Frédéric Pierre demande si les options supplémentaires dans GIRPE sont vraiment nécessaires pour la 

gestion des équipes du championnat par équipes. Cela semble complexifier l’outil. Yohan Declomesnil 

répond que cet outil sert également à d’autres formules du championnat par équipes spécifiques dans 

certains départements ou régions de France (feuille à 6 joueurs) ou à d’autres compétitions (interclubs, 

etc…) et que les demandes des utilisateurs ont été prises en compte dans le développement continu de 

l’outil. Toutes ces options ne sont qu’une aide supplémentaire mais ne sont pas forcément utilisées pour 

notre championnat par équipes. 
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Plus aucune question n'étant soulevée, le Président de la Commission Régionale d’Arbitrage remercie 

les participants pour leur présence et déclare la réunion close. 

La séance est levée à 22h00. 

 

 

 

Le président de la CRA 

Yohan DECLOMESNIL 
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